

Otelfingen, 2. November 1998

KR-Nr. 402/1998

POSTULAT von Ernst Schibli (SVP Otelfingen)

betreffend Übernahme der Abteilung Ausschaffungshaft des Flughafengefängnisses Kloten durch die kantonale Polizeidirektion

Der Regierungsrat wird eingeladen, die Abteilung Ausschaffungshaft des Flughafengefängnisses Kloten statt wie bisher der kantonalen Justizdirektion neu der kantonalen Polizeidirektion zu unterstellen.

Ernst Schibli

Begründung:

1. Eine Haft im Ausschaffungsgefängnis bedeutet rechtlich eine Administrativhaft und gehört demnach in den Unterstellungsbereich der Fremdenpolizei beziehungsweise - wie alle Polizeigefängnisse - der kantonalen Polizeidirektion.
2. Eine Unterstellung des Ausschaffungsgefängnisses unter die Polizeidirektion ermöglicht eine wesentliche Vereinfachung der administrativen Abläufe, erleichtert die direktionsinterne Koordination und verschafft den Organen der Fremdenpolizei endlich Zugang zu den notwendigen Informationen, speziell zu statistischem Material.
3. Die Direktorin des Flughafengefängnisses Kloten hat erklärt, dass sie den Sinn eines Ausschaffungsgefängnisses und damit ihren Auftrag gemäss Bundesgesetz über Aufenthalt und Niederlassung der Ausländer Art. 13 ff. nicht einzusehen vermag. Auch erhob sie schwerste Anschuldigungen betreffend angebliche Gewalttätigkeiten von Polizeiorganen, die sie indessen nicht belegte.

Wieder aufgenommenener Vorstoss.
Ursprünglicher Einreicher Dr. Christoph Mörgeli (SVP, Stäfa)